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Stiga加拿大盃乒乓球總決賽昨日在列治文圓滿閉幕，男子公開賽由

中國選手馮喆（右）稱王，女子公開賽則由本地的列治文選手張墨（左

）封后。

昨日的比賽在列治文冰壺俱樂部舉行，吸引約400名觀眾。馮喆最後

以4比3打敗列治文選手王臻，奪得冠軍。女子組的張墨與溫哥華選手

徐光宏纏鬥激烈，在張墨以3比2領先的情況下，徐光宏腳抽筋放棄比

賽，由張墨順利登上后座。 ( 王介中攝 )

馮喆稱王加拿大盃乒球賽馮喆稱王加拿大盃乒球賽

【明報專訊】 「加拿大

青 年 領 袖 中 心」舉 辦 的

「中國尋寶 2005 之旅青年

領袖生活體驗團」，將於7

月27日出發。

該體驗團是與 「中國國

務院僑辦北京華文學院」
合辦，隨團顧問也是列治

文學務委員的區澤光指出

，該體驗團很歡迎家長陪

同，與孩子一同體驗在中

國的生活，了解中國經濟

發展的最新情況及現代化

過程所面臨的挑戰。

報 名 及 查 詢 請 致 電

604-278-7333。

中國尋寶之旅中國尋寶之旅 2727 日出日出
【明報專訊】一

個名為 「高山流水

」，融合中國古琴

、古畫及古硯的展

覽，將於7月9日（星期六）上午11時30分，在中

華文化中心文物館黃道益畫廊揭幕，展出古琴及洞

簫名家鄭正華收藏。

今次的展品曾在台北故宮博物館展出，有宋、元

、明等古琴11 件，清代書畫 11 幅，及黃碧山收藏

民國前古硯四十餘件，作為對近代中國文人藝術、

修養及鑑賞的一項介紹。

展覽至17日（星期日）結束。

鄭正華收藏的11件古琴中，其中宋琴5件、元琴

2 件、明琴 2 件、清代及民國各 1 件，均具歷史價

值。造型方面，以仲尼式最為普遍，共7件，其餘

有鳳勢式、潞王式、蕉葉式和正合式各1件，已包

括古琴的各類款式。

古畫方面，鄭氏收藏的有清代胡遠 「梅花園」，

錢惠安 「鍾馗見福受喜」，王一亭 「貓」，浦華、

倪墨耕的 「花卉」
，雪舟 「花鳥」，

張 昀 、 湯 貽 汾 的

「山水」，和周銓

、呂紹的書法，古意盎然。

另外，黃碧山收藏的古硯，雖為民國前的近代工

藝品，但四十多款的造型，各有奇趣。其中如 「雲
海騰龍」、 「劉海戲金蟬」、 「獅子戲球」、 「荷
塘魚樂」、 「益壽延年」、 「太白醉酒」、 「牡丹

雲龍」、 「石榴春蘭」，雕工精美。

為配合是次展覽，文物館還主辦兩場別開生面的

雅集，時間為7月9日（星期六）及17日（星期日

）下午1時至3時，在黃道益畫廊，介紹中國古琴

音樂，由旅居加拿大及美國的古琴家作示範。雅集

免費入場，歡迎各愛好中國文化及音樂的好友攜琴

參加及演奏示範。

文物館開放時間為星期二至日，上午 11 時至下

午 5 時（星期一及公眾假期休息）。查詢電話：

604-658-8880。

鄭正華收藏

古琴畫硯周六展出

圖為李瑤瑤（左）在李氏羽毛球俱樂部採用國際級標準的訓

練場地指導學員練球。 （劉俊民攝）

【明報專訊】華裔羽毛球教練李

瑤瑤被加拿大羽毛球總會聘為加拿

大國家羽毛球隊19歲以下青少年隊

教練，為下個月在溫哥華舉行的一

系列18歲以下國際賽事做準備。該

會並採納李瑤瑤有關組建加拿大青

少年隊及集訓的建議，加強青少年

羽毛球人才培訓，迎接2008年北京

奧運會。

最近，加拿大羽毛球總會致電多

倫多萬錦市李氏羽毛球俱樂部東主

、資深羽毛球教練李瑤瑤女士，委

任她為加拿大青少年羽毛球隊教練

組教練之一，協助負責青少年隊參

加夏季在溫哥華進行的系列國際比

賽的集訓及比賽事務。

該 會 全 國 計 劃 統 籌 員 維 迪 爾

（Susan Verdier）稱，李瑤瑤獲聘

為教練是實至名歸，她具有中加兩

地的比賽及教練經驗，技術水平高

，又具備多次國際比賽的教練經歷

，她個人對擔任此職亦表現出很大

的興趣。

維迪爾還表示，過去加拿大羽毛

球總會沒有組建青少年隊，也沒有

集訓，參賽隊員均是臨時指定。李

瑤瑤提出應有青少年隊，搞集中培

訓，按全國比賽名次，通過競爭選

拔參賽隊員。這些建議很好，已經

被總會採納。

此次集訓及系列國際比賽自 7 月

22 日至 8 月 3 日進行，包括泛美洲

青少年精英夏令營集訓、Hollyburn

青少年國際比賽及泛太平洋青少年

國際賽，參賽國家及地區有加拿大

、澳洲、新西蘭、美國、秘魯及台

灣。

對於受聘擔任青少年隊教練，李

瑤瑤表示，她的最大目標是帶隊參

加2008年北京奧運會。總會也比較

重視像她這樣的華裔教練，並給她

機會熟悉各級別國際比賽的經驗，

比如幾年來讓她擔任過16歲以下、

18 歲以下青少年隊的教練及主教練

，參加過泛美洲、世界青少年比賽

。現在又聘為19歲以下隊的教練，

9月份將擔任23歲以下隊的教練。

她說，這對她來說非常有利，可

逐步熟悉並過渡到成年人隊的教練

工作。

李瑤瑤表示，去年10月末在溫哥

華舉行的世界青少年羽毛球錦標賽

中，儘管來自李氏羽毛球俱樂部的

隊員達到預定目標，獲得個人第32

名的成績，但加拿大青少年羽毛球

隊總體成績下降，引起總會關注。

去年底，前加拿大羽毛球總會行

政總監莫斯（Ian Moss）專程去到

位於萬錦市的李氏羽毛球俱樂部考

查。

李瑤瑤說，考查的目的之一是探

討教練班子的問題，並徵求她關於

球隊未來發展的意見。因去年世錦

賽期間，球隊表現渙散，訓練安排

鬆散，致球員在比賽時無法進入競

技狀態。

莫斯發現原來的兩位西人教練缺

乏大賽經驗，決定進行調整，希望

李瑤瑤任羽球國家少年隊教練李瑤瑤任羽球國家少年隊教練
建議組隊集訓備戰奧運建議組隊集訓備戰奧運

最近回來和移民部面試的

楓葉卡的人已大大減少，因

為移民部處理這些案子已經

是接近尾聲。第二便是很多

人現在才知道，原來這種面試對於空中飛人來說

是通過率很低，回來面試，反而會導致身分的失

去。

目前來說，很多人包括某些替人辦楓葉卡的人

士，對楓葉卡都是一知半解，有些甚至讓客人明

知山中有虎還是要他往山中走。

筆者早在二零零四年初已經歷過楓葉卡之全部

過程，所以一早便叫一些客人不必回來面試，尤

其是那種多年都未回來的，反正不是常回來的，

不回來多一兩年也是一樣，直到自己真要回來時

再回來，比現在的自投羅網好得多。

筆者不是真正的先知，只是知道的比別人多，

因為和政府在打楓葉卡的集體訴訟，現在此官司

繼續進行。在官司沒有結果前，各位的對策是怎

樣？有幾個情況：第一，上次取得卡的人要知道

，如果五年不住滿兩年，又不是替加國公司在涉

外工作，或有加籍配偶在海外陪他時，那移民身

分依舊是難保。如果提出人道申請，最簡單如果

是日後配偶做了公民後回到海外去陪他，那此人

也不會失去身分。五年兩年的要求，因為是可以

後補，所以五年不兩年也不要緊，只是不要給他

捉到寫報告便好。而去申請楓葉卡之更換偏偏是

讓他可以捉到你，並且目前還有一個不合理的要

求，便是你要把舊的卡送回去方可申請新卡，所

以又會給他在入境時捉到你。好像這種事情從做

生意的角度來看，告訴你不要去換卡便是做不到

生意。告訴你去換卡，便是要你去碰碰運氣，替

自己多做生意。所謂的先知先覺，其實只是要不

要告訴你事情的真相。

如果申請移民已是很多不知道真相的情況，申

請楓葉卡這新玩意也是一樣的道理。從業員不告

訴你真相，政府也一樣大家各懷鬼胎。政府不想

你知道楓葉卡不是硬性規定的文件，免簽證護照

的更不需要它。目的是想要你自投羅網，或者都

去換卡。

第二種情況，楓葉卡已出問題的人士，他們的

選擇是放棄上訴（那便會失去身分）、繼續上訴

（那便保留身分和可以一直換一年的楓葉卡）、

放棄上訴來交換觀光簽證，或參加集體訴訟。這

些選擇除了看你自己的情況，也要看你找的是誰

去問這些事情。問移民官他會說你放棄用觀光便

好。問某些從業員，他說不如重新申請移民，如

果夠資格。筆者的立場是當事人應該知道所有的

利弊，如果配偶是有身分的，讓重新申請是可以

走的一條路，但不是唯一的路，因為空中飛人的

上訴成功案是有。移民部不批並不代表法院也會

不批。重點是每人情況不一樣，不可以只有一個

方案去應付一切。 王仁鐸律師

楓葉卡之不說真相

【本報專訊】陶黃彥斌遽然而逝，帶來華裔社群無限哀傷，昨日

下午她的死訊傳出，有華裔市民立即趕到華埠中僑辦事處求證，獲

悉消息屬實，悲從中來。

移民溫哥華三年的華裔女士袁建梅及女兒鍾詩妍，昨日下午獲悉

陶太病逝，二時許趕往華埠中僑辦事處，向職員及一些參加活動的

人士，求證消息是否屬實，兩母女其後哀傷地離開中僑辦事處。

袁建梅稱，她與女兒都參加了中僑義工，因而認識陶太，發覺她

對新移民很關心，而且很有耐心聽取新移民心聲，尤其難得是陶太

表達意見時，非常清晰及簡潔，故對她有極深印象，因親身感受到

中僑對新移民的照顧，對中僑有一份感情，當知悉陶太病逝，內心

有說不出難過，所以特別到中僑看看。

居住在中僑護老院的李光吾，昨日由妻子推着輪椅在護老院外散

步，李妻獲悉陶太的死訊，立時眼泛淚光表示： 「我唔捨得佢走咗

，陶太對老人家非常好，又能幹又善良，好少人有佢咁叻！」

袁建梅及女兒鍾詩妍（左）昨日專程到華埠中僑辦

事處求證陶太死訊。 （本報記者攝）

李太推着丈夫散步，聞悉陶太逝世，表示 「我唔捨

得佢走咗！」

A5

陶黃彥斌遽逝 華裔市民不陶黃彥斌遽逝 華裔市民不

圖為區澤光（右）及 「加拿大青年領袖中心」 行政總監何

詩韻。 （張伶銖攝）


